

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Más de 60.000 peregrinos han pasado por Roncesvalles entre los meses de enero y septiembre

En 2014 volverá a superarse el número total de caminantes por la ruta jacobea, que alcanzó en 2013 los 63.926

Lunes, 13 de octubre de 2014

60.394 peregrinos han pasado, entre enero y septiembre de este año, por el albergue navarro de Roncesvalles, frente a los 59.067 que lo hicieron a lo largo del mismo periodo en 2013. De ellos, 19.669 son nacionales y 40.725 extranjeros.

Si continúa esta tendencia durante los próximos meses del año, de nuevo volverá a superarse el número total de visitantes, que en 2013 alcanzó los 63.926, frente a los 57.606 de 2012. Así lo indican los datos de Albergue de Roncesvalles, situado a la entrada del Camino Francés en España.

Los peregrinos han atravesado Navarra sobre todo durante los meses de verano, junio y julio, seguidos de mayo y agosto, que registran mayor tránsito, especialmente de peregrinos extranjeros que aprovechan sus vacaciones para realizar la ruta jacobea. Entre ellos, franceses, italianos y alemanes siguen siendo los principales visitantes extranjeros, con un especial repunte en los peregrinos procedentes de Italia.

Cabe destacar que los peregrinos coreanos y norteamericanos duplicaron su presencia en el Camino de Santiago a su paso por Navarra en 2013 como consecuencia de las novelas de la escritora y periodista surcoreana Kim Hyo Sun, best-seller en Corea del Sur, y en Estados Unidos por la película [The Way, protagonizada por Martin Sheen](#).

Así, se constata que en los últimos años, la cultura está teniendo una clara influencia en la procedencia de los peregrinos del [Camino de Santiago](#). Si hace unos años los viajeros brasileños aumentaron su interés por la ruta jacobea tras la novela de Paulo Coelho, y los alemanes tras la publicación del libro de Hape Kerkeling, en 2013 fue el turno a los norteamericanos y, en mayor medida, de los peregrinos de Corea del Sur.



Peregrinos a su paso por Puente La Reina.

Datos de viajeros

Por su parte, los datos del observatorio turístico de Navarra confirman que hasta agosto de este año, un total de 826.673 viajeros se han alojado en los establecimientos turísticos de Navarra, cifra que es un 9% superior a la de 2013.

El 59,2% de los viajeros se ha alojado en hoteles, el 15,1% en hostales y pensiones, el 13,4% en campings, el 8,1% en casas rurales y el 4,1% en apartamentos turísticos.

Así, los establecimientos hoteleros han crecido en viajeros un 7,8%, las casas rurales un 23%, los campings un 6,7% y los apartamentos registran un 11,2% más de clientes. Este importante crecimiento de viajeros está actualmente por encima de la media estatal (4,4%).

Lo mismo sucede en el caso de las pernoctaciones, que han permitido facturar un 7,4% más que en 2013 (1.760.366 pernoctas).

Del total de viajeros, el 74% eran residentes en España y el 26% en el extranjero. El turismo nacional ha aumentado en Navarra un 8,5% y el internacional un 10%. El 24,8% de los viajeros procedían de países de la CEE, el 15,8% procedían de la Comunidad Autónoma Vasca, el 12,8% eran catalanes, el 11,5% madrileños y los navarros representan el 9,3%.

Los clientes catalanes son este año un 15,7% superiores a los de 2013, el cliente vasco y madrileño aumentó un 10,5% y el europeo un 8,6%.

El número de turistas internacionales que han pernoctado hasta agosto en la Comunidad, ha pasado de 172.931 en 2013 a 202.633 en 2014, lo que supone un 17,3% más.